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СЕЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ

— Уважишь буренку раз, она тебя
десять раз отблагодарит, — любят по�
вторять доярки этого сельхозпред�
приятия.

Они и рассказали о тонкостях сво�
ей профессии.

Не верьте тому, кто скажет, что
придумать кличку животному про�
сто, делились они. Попробуйте, к
примеру, назвать телочку, появившу�
юся на свет в первый день весны.
Допустим, Марта. Согласимся, толь�
ко есть одно «но» — Марта может ро�
диться и в любой другой день этого
месяца.

Веснянка? Хорошо, но ведь апрель�
ских и майских теляток разве так нель�
зя величать?

Мимоза — против этой версии у
доярки Людмилы Дмитриевны Камы�
ниной возражений не было. Именно
так и назвала она одну из своих буре�
нок.

Мимоза — рекордсменка: 18 лит�
ров молока в день дает.

— Умница, красавица: и формы
пышные, и мордашка симпатичная, —
эти комплименты Людмила Дмитри�
евна своей подопечной, поглаживая
ей лоб и спину, адресует.

Пока мы беседовали, доильный ап�
парат закончил свою работу. Эстафе�
ту дневной дойки у Камыниной прини�
мает корова Модница. Явно поддер�
живая свой «имидж» первой на щер�
бовской ферме законодательницы
моды, она перед объективом фотоап�
парата элегантно выгнула хвост, же�
манно переступила с ноги на ногу и
кокетливо опустила длинные ресни�
цы. Скромно так, но с достоинством:
дескать, и я не меньше Мимозы моло�
ка дам.

Никто и не возражает против этого:
Модница тоже входит в число лиде�
ров.

Третий результат у Розы. За ней по
продуктивности идут Малютка, Краса�
ва... И каждой из 36 буренок доярка

шепнет на ушко заветное слово, каж�
дую приласкает да приголубит, преж�
де чем к аппарату подключить.

Ведро за ведром, и фляга наполни�
лась. Потом вторая, третья... Вот и до�
казательство прописной истины: у
ласковой хозяйки подойник полнее.

— Сейчас с дойкой проблем нет,
— считает Камынина. — Хотя и зани�
мает она три часа, коровы приучены
к порядку. Работа, конечно, продела�
на огромная: 25 нетелей раздаива�
ла. И уговаривала их, и нахваливала,
и ругала, если заслуживали, — од�
ним словом, воспитывала. Ох и не�
послушными были: спокойно стоять
не хотели, брыкались, бодались. По�
нимала, что недодой корову портит,
все силы вкладывала. Сергей Алек�
сеевич Дерябин, наш зоотехник, да
муж выручали — втроем и справи�
лись.

Людмила Дмитриевна радуется вы�
соким показателям:

— Коровки�то ведь наши, собствен�
ные. Значит, есть еще у симменталь�
ской породы потенциал. Будем его
обязательно развивать. Да и корма не
подкачали. Старания полеводов обер�
нулись для хозяйства хорошими удоя�
ми. На работу идем с настроением,
трудимся с огоньком. Главное, Нико�
лаевич (так животноводы называют
своего руководителя Александра Ни�
колаевича Стрюкова) знает цену на�
шему труду, потому уважает нас, до�
ярок, и поддерживает. Зарплатой мы
довольны. В январе я получила 12 ты�
сяч рублей. Ежегодно он и натуропла�
ту дает, и бесплатно теленка, если со�
хранность молодняка стопроцентная.
Как не стараться при таком отноше�
нии? Стыдно ведь плохо работать.
Разве не так?

И тут нельзя не согласиться. В этом
тоже один из секретов успеха щербов�
ских доярок.

Инна ЗОРИНА.

Болховский район.

— Норма была на пахаря
40 соток в день, — рассказы�
вает Василий Семенович. —
Справлялся, ни себя, ни отца
не подводил.

В селе Гнездилове успел
закончить семилетку. Летом
1941 года поехал поступать в
ремесленное училище в го�
род Артемовск Донецкой об�
ласти, куда еще до револю�
ции ходили местные жители
работать на шахты. Учебу
прервала война. Немцы уже
захватили часть Украины, и
училище пришлось эвакуиро�
вать.

...Вторая половина его
мирной жизни началась
после демобилизации из
армии в 1946 году. Надо бы�
ло восстанавливать школы,
строить порушенное врага�
ми жилье, и бывший сапер�
разведчик взял в руки плот�
ницкий топор. Шестнадцать

лет он проработал в строи�
тельной бригаде колхоза
«Ленинское знамя». Плот�
ники сами заготавливали
лес на выделенной делянке,
ставили срубы, распускали
на пилораме бревна.  Бри�
гада из шести строителей
своими силами поставила
два клуба, коровник, свино�
ферму.

Когда селу стали очень
нужны собственные электри�
ки, Василий Семенович осво�
ил новую для себя профес�
сию и 15 лет устанавливал по
всему району столбы, тянул
электролинии, чтобы провес�
ти свет в самые отдаленные
деревушки и хутора. Пришла
пора — оформил пенсию, но
работать не бросил. В род�
ном колхозе был ездовым,
возил на лошадке разные
грузы, обеды в поле на сев и
жатву.

Вместе с отцом, вернув�
шимся с войны тоже в 1946�м,
отстроил родительский
дом в деревне Роще, а по�

том на краю Гнездилова и
свой, где вырастил двух до�
черей и живет до сих пор.
53 года прожили они душа в
душу с супругой Аллой
Афанасьевной, а когда она
умерла, не сломался: все
так же чисто у ветерана на
дворе и в хате, где море
цветов. Ухожен огород, ро�
ятся пчелы в ульях.

Кстати, воевали и все че�
тыре брата Аллы Афанасьев�
ны, в девичестве Перьковой.
Двое из них не вернулись с
фронтов — сложили в боях
за свободу Родины свои го�
ловы.

Именно война разделила
жизнь Муханова, как и многих
его земляков, на две нерав�
ные половины. Особенно за�
помнились ветерану сраже�
ния в Белоруссии, первый
подбитый танк, за который
он был представлен к ордену
Славы (но награды этой так и
не получил, а причина — се�
мья проживала на захвачен�
ной врагом территории), пер�

вое пулевое ранение в левую
ногу. В 1944�м новое, теперь
уже осколочное, ранение в
правую ногу, которую чуть не
отняли. Лечился в госпитале
в Польше. Когда попал в раз�
ведку, приходилось не раз
переходить линию фронта,
брать языка. И все же было

больше в этой
войне обычных
тяжелых фрон�
товых буден,
беспрестанных,
похожих один на
другой боев, ко�
гда душу согре�
вали лишь одна
радость, что
вновь, слава бо�
гу, остался жив и
здоров, одно
чувство удов�
летворенности,
что с каждым
днем враг все
дальше и даль�
ше отступает...

И нынче
фронтовик Ва�
силий Муханов
не чувствует се�
бя забытым или
заброшенным.
Управляться по

дому ему помогает постоян�
ная помощница — работница
районной социальной служ�
бы Галина Васильевна Сидо�
рова. Вот и в день нашего
приезда она навестила вете�
рана. Быстренько убралась в
хате и подала на стол само�
вар с чаем (на снимке).

По нескольку раз в году
приезжают в отчий дом по�
гостить обе дочери, живу�
щие своими семьями в Орле
и Брянске. Приезжают и вну�
ки, а их у ветерана трое. Ва�
силий Семенович наложит
всем в блюдца собственного
душистого лугового меда,
нальет чаю, сам сорвет на
грядке к законным ста грам�
мам свеженького огурчика.
Раненые ноги еще быстры,
глаза видят, да и привычные
к работе руки не подводят.
Вот и живет ветеран и в ста�
рости с улыбкой и хорошим
настроением.

Юрий СЕМЁНОВ.

Знаменский район.

НАШЕЙ ПОБЕДЫ ГЕРОИ

КРЕСТЬЯНИН�ФРОНТОВИК
Жизнь крестьянского

сына Василия Мухано�

ва, как он теперь

вспоминает, разорва�

на на две половины.

Первая, коротенькая,

бедная, но наполнен�

ная пронзительным

счастьем юности, —

довоенная. Отец Се�

мен Григорьевич,

участник Первой ми�

ровой и Великой

Отечественной войны,

одним из первых всту�

пил в колхоз, а так как

в семье росло четверо

детей, которых надо

было кормить, обу�

вать и одевать, рабо�

тать в поле приходи�

лось не только мате�

ри, но и всем осталь�

ным. В 14 — 15 лет Ва�

силий наравне со

взрослыми мужиками

пахал на паре лоша�

дей окрестные поля.

ТВОИ ЛЮДИ, СЕЛО

ЩЕРБОВСКИЕ
НАСТРОЕМ БЕРУТ
Всю зиму и нынешнюю весну первую строчку в районной
сводке по надоям молока удерживают животноводы 
ООО «Щербово», да и сейчас суточные надои в расчете 
на корову здесь самые весомые — в среднем 17 килограммов.
Секрет успеха прост: грамотная работа зоотехника, хорошая
генетика животных, качественные корма да добрый уход.

В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Ливны

БОЛЬШАЯ СЕМЬЯ — 
ВОЗРОЖДЕНИЕ РОССИИ
15 мая в Международный день семьи в

городской администрации будут чество�

вать вновь зарегистрированные много�

детные семьи.

За последние полгода в городе зарегистри�
ровано пять новых многодетных семей. Это се�
мьи О.В. и А.Г. Воробьевых, М.А. Горностаевой,
В.Н. и С.В. Мальковских, Е.Н. Селиной, 
Е.В. и Ю.В. Солоповых. В каждой из них по�
явился третий ребенок. Многодетным родите�
лям будут вручены медали и дипломы «Много�
детная семья Орловской области», а также
ценные подарки. По словам начальника отдела
по выплате пособий и компенсаций УСЗН 
г. Ливны Г.В. Никульниковой, в городе зареги�
стрировано более 130 многодетных семей. В
каждой из них воспитывается от трех до вось�
ми детей. Ни одна семья, по словам Галины Ви�
тальевны, не остается без поддержки. Регуляр�
но оказывается адресная помощь вещами,
продуктами питания и деньгами. Кроме этого,
многодетным семьям предоставляются льготы
по оплате коммунальных услуг.

Троснянский район

А СЫНОВЬЯ УХОДЯТ В БОЙ
В районном Доме культуры состоялись

торжественные проводы 26 призывников

в ряды российской армии.

На мероприятии присутствовал председа�
тель призывной комиссии, заместитель главы
районной администрации В.И. Миронов, во�
енный комиссар района И.В. Гущенко, участ�
ники антитеррористических операций в Чеч�
не, главы сельских поселений, родные и
близкие призывников. После официальной
части состоялся концерт. Призывники приня�
ли участие в армейских конкурсах — приши�
вании пуговиц и чистке картофеля, а также
были ознакомлены с армейским распорядком
и меню солдата. Всем ребятам были вручены
памятные подарки от главы района В.И. Бы�
кова. По словам В.И. Миронова, многие ребя�
та желают служить в армии и хотят связать
свою дальнейшую жизнь с Вооруженными си�
лами России.

Информагентство 

"Орловской правды".
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$К
укуруза является

важнейшей зер$

новой культурой в

экономике многих стран:

используется на кормовые

цели, как сырье для ряда

отраслей промышленнос$

ти, широко употребляется

населением в качестве про$

дукта питания. Зерно куку$

рузы содержит 65—70% уг$

леводов, 9—12% белка, 3—

5% — масла и витамины.

В рамках национального

проекта "Развитие АПК" в

нашей области идет актив$

ное строительство крупных

комплексов  по производ$

ству молока, говядины, сви$

нины, мяса птицы. Объемы

продукции  животноводства

должны вырасти в несколь$

ко раз. Поэтому именно сейчас необхо$

димо создавать прочную кормовую ба$

зу. Кукуруза на зерно — одна из важней$

ших ее составляющих, — подчеркнул в
своем вступительном слове заместитель
начальника управления сельского хозяй�
ства и продовольствия департамента аг�
рарной политики Орловской области А.С.
Злобин, открывая работу семинара.

— Еще со времен всеобщего внедре$

ния кукурузы в СССР в конце 50$х — на$

чале 60$х годов ХХ века относительно

этой культуры сложились определен$

ные стереотипы, — сказал, выступая на
семинаре, начальник отдела растениевод�
ства управления сельского хозяйства и

продовольствия департамента аграрной
политики Орловской области Б.А. Ворони�
чев. Он отметил, что, к сожалению, у неко�
торых руководителей хозяйств они оста�
ются до сих пор, хотя к реалиям сегодняш�
него дня практически не имеют никакого
отношения.

Один из стереотипов: "Кукуруза — это
силосное растение". Раньше это действи�
тельно было так для многих регионов, по�
скольку высевались среднеспелые и даже
позднеспелые сорта и гибриды. Но за по�
следние 10—15 лет благодаря научным до�
стижениям в области селекции кукурузы
возможности данной культуры и ареал ее
распространения значительно увеличились.
Используя раннеспелые и суперраннеспе�
лые гибриды, в наших условиях можно и
нужно получать ценное фуражное зерно. А
успешные примеры того в нашей области
имеются. Так, в 2006 году на производ�
ственных посевах ОПХ "Орловское" Орлов�
ского района урожайность зерна кукурузы
достигала 90—100 центнеров с гектара.

Некоторые руководители хозяйств не
связываются с возделыванием кукурузы на
зерно, полагая, что будут сложности с
уборкой, последующей обработкой и хра�
нением зерна кукурузы.

Но благодаря современным техничес�
ким решениям эта проблема отпадает.

Наша промышленность вы�
пускает специальные жатки
к зерноуборочным комбай�
нам, а новые технологии
хранения высоковлажного
зерна кукурузы в герметич�
ной упаковке позволяют из�
бежать затрат на их сушку.
По мнению Б.А. Вороничева,
за кукурузой, выращивае�
мой на зерно, в Орловской
области большое будущее.

Затем участникам се�
минара продемон�
стрировали в работе

сельскохозяйственные ма�
шины и орудия нового по�
коления для возделывания
и уборки кормовых культур,
в том числе и кукурузы  на
зерно.

Поставщик — ООО "Про�
мРегионСнаб"  — готов в полном объеме
удовлетворить спрос сельхозтоваропро�
изводителей на эту технику.

Представленная на семинаре техника
для энергоресурсосберегающих техноло�
гий позволяет снизить расход ГСМ, увели�
чить производительность труда, уменьшить
воздействие водной и ветровой эрозии на
почву, обеспечивает получение экологиче�
ски приемлемых урожаев зерна этой цен�
ной культуры.

Взять, к примеру,  дискаторы, которые
выпускает краснодарский завод ООО
"БДМ�Агро". Они предназначены для тра�
диционной и минимальной технологий об�
работки почвы под зерновые, технические
и кормовые культуры. Орудие позволяет
сократить количество обработок почвы за
счет совмещения их в одной операции.
Улучшается качество обработки (крошение,
выравнивание поверхности, измельчение
растительных остатков). Большим достоин�
ством дискаторов БДМ является их пригод�
ность к эксплуатации в сложных  погодных
условиях (в отличие от аналогов). 

Большой интерес среди участников се�
минара вызвала и пневматическая сеялка
точного высева для пропашных культур
(кукуруза, подсолнечник, сахарная свекла,
соя и др.) фирмы Mascar�Maxi (Италия).

Специалисты отметили высокоточное раз�
мещение ею семян по глубине и в рядах. 

Плуг чизельный навесной производства
БДМ�Агро и глубокорыхлитель ARTlGLIO
получили высокую оценку ведущего семи�
нар заместителя начальника управления
сельского хозяйства и продовольствия де�
партамента аграрной политики А.С. Злоби�
на. Алексей Семенович рекомендовал ру�
ководителям хозяйств приобрести эти ма�
шины для обработки почвы.

Но совпадают ли желания и возможно�

сти у сельхозпроизводителей? Директору
ОПХ "Стрелецкое" ВНИИЗБК Ю.С. Бело�
усько понравилась практически вся сель�
хозтехника, с которой ознакомились уча�
стники семинара. Особенно краснодар�
ские дискаторы и сеялка Mascar�Maxi:

— Сеялку мы пока не потянем. А 

дискатор, возможно, купим. Правда,

есть одно "но". Мы в этом году плани$

руем засеять 100 гектаров кукурузой

на зерно. А убирать ее нечем. Вот и ду$

маем, что приобретать. В любом слу$

чае без покупки не останемся. 

Директор ЗАО "Березки" Н.М. Ушаков
сказал просто: "Два краснодарских 

дискатора у нас уже есть — вещь неза$

менимая. Планирую купить еще один".

Начальник отдела сельского хозяйства и
продовольствия администрации Мценского
района А.М. Романов сказал нам, что вы�
ставка сельхозтехники произвела на него
хорошее впечатление. 

— Реализация национального проек$

та "Развитие АПК" по направлению

"Ускоренное развитие животновод$

ства" потребовала создания мощной

кормовой базы, расширения посевов

бобовых, сои, кукурузы на зерно.

Представленная на семинаре совре$

менная энергосберегающая техника

позволяет выразить уверенность, что

сельхозтоваропроизводители, воору$

жившись подобной техникой, успешно

выполнят поставленную перед ними

стратегическую задачу увеличения

производства  продукции животновод$

ства, — под�
черкнул он.

Директор
по растени�
е в о д с т в у
ОАО "Агро�
ф и р м а
"Мценская"
Л.Н. Старых
назвал выставленные модели мечтой
агронома, отметив при этом, что на их
передовом предприятии мечта агроно�
ма уже сбылась — подобная техника ра�
ботает на полях агрофирмы.

Продовольственная безопасность
страны во многом зависит от разви�
тия современных сельскохозяй�

ственных технологий, степени оснащен�
ности аграриев новейшей и доступной тех�
никой, от уровня подготовки специалистов
и управленцев.

ООО "ПромРегионСнаб" заняло свою
нишу на рынке и является ведущей орга�

низацией, поставляющей весь комплекс
техники и технологий в растениеводство
и животноводство.

В беседе с нами генеральный дирек�
тор ООО "ПромРегионСнаб" Н.Н. Потапов
назвал ряд факторов, которые позволили
фирме добиться значительных успехов на
российском рынке.

— Орел находится в выгодном гео$

графическом положении. Это крупный

транспортный узел европейской части

России. Поэтому мы своевременно

осуществляем доставку техники на$

шим партнерам как железнодорож$

ным, так и автомобильным транспор$

том. У нас имеются складские поме$

щения для хранения и проведения

предпродажной подготовки техники.

Наша сервисная служба выезжает для

проведения контроля сборки и осу$

ществляет консультации по настройке

и применению техники. На складе

имеется необходимый ассортимент

запасных частей с целью скорейшего

устранения дефектов, возникших в пе$

риод гарантийного срока.

ООО "ПромРегионСнаб" аккредитовано

в Российском сельскохозяйственном бан$

ке, что позволяет

предоставлять поку$

пателям самые удоб$

ные формы оплаты,

— сказал Николай Ни�
колаевич.

Н.Н. Потапов под�
черкнул, что главная
цель компании — раз�
витие долгосрочных
партнерских отноше�
ний с теми сельхозто�
варопроизводителя�
ми, которые приобре�
ли в ООО "ПромРеги�
онСнаб" машины, ору�
дия, оборудование.

А еще он искренне
надеется, что совместными усилиями и
наше сельское хозяйство, и наше отечес�
твенное машиностроение завоюют до�
стойное место на мировом рынке. Можно
только приветствовать такую патриотиче�
скую идеологию компании и пожелать
дальнейших успехов ее небольшому, но
дружному коллективу профессионалов,
умеющих четко ориентироваться на за�
просы покупателей, отыскивать и удов�
летворять их потребности.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Фото Андрея САСИНА.

Недавно в ОПХ "Стрелецкое" ВНИИ ЗБК прошел научно�производственный семинар на тему "Возделывание

кукурузы на зерно в Орловской области: реалии и перспективы".

В тот день близ поселка Докукинский Орловского района было чрезвычайно многолюдно. Участники семинара

приехали сюда со всей области и даже из других регионов страны. Начальники и специалисты районных органов

управления АПК, главные агрономы управляющих и инвестиционных компаний, руководители и специалисты

сельскохозяйственных предприятий и крестьянских (фермерских) хозяйств, представители областных

сельскохозяйственных служб, научных учреждений, торгово�посреднических фирм. В общем, более 150 человек

откликнулись на предложение департамента аграрной политики Орловской области, который являлся организатором

семинара, чтобы обменяться мнениями по существу предложенной для обсуждения темы.
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Мечты агрономов сбываютсяМечты агрономов сбываются

Универсальная сеялка Masсar�Maxi
(совместное производство Masсar  (Италия) 

и "БДМ�Агро" (Краснодар).

Дискатор БДМ 5х4 Пк (производство "БДМ�Агро",
Краснодар).

Культиватор для междурядной обработки пропашных культур Gaspardo HL
(производство Gaspardo, Италия).

Директор  ЗАО "Березки" Н.М. Ушаков обсуждает достоинства
краснодарской техники.


